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Ordentliche Schulgemeindeversammlung 2021 
vom 10. November 2021, 20:00 Uhr 
in der Mehrzweckhalle Goldiwil 
 

 
Vorsitz:  Peter Greuter 
Protokoll: Peter Greuter (krankheitsbedingte Abwesenheit Sekretärin) 
 
Anwesend: ca 64 Personen   
   
 

 
Die Schulgemeindeversammlung Goldiwil wurde fast vollumfänglich dem Goldiwheeel-Biketrail 
gewidmet. Sie ist als eines der Ergebnisse aus den Gesprächen mit der Stadt Thun (3 Runde 
Tische) zum «Goldiwheel-Biketrail» geplant worden. Ziel war die Aussprache mit den  
Goldiwiler/-innen. 
 
Deshalb sind die traditionellen Themen der Schulgemeindeversammlung (Gedenken an die 
Verstorbenen, Verabschiedung Schüler/-innen, allg Orientierungen, Fremdreferat) aus 
zeitlichen Gründen auf die nächste Schulgemeindeversammlung im Herbst 2022 verschoben 
worden. 
 
 
Begrüssung 
 
Der Präsident begrüsst die Anwesenden zur ordentlichen Schulgemeindeversammlung. Speziell 
heisst er die heutigen Gäste herzlich willkommen: 
 
 Hr Roman Gimmel, Gemeinderat Stadt Thun 
 Hr Peter Widmer, Strasseninspektor Stadt Thun 
 Hr Jérome Hunziger Bikepark Thunersee 
 
Peter Greuter weist darauf hin, dass die Einladung zur Schulgemeindeversammlung termingerecht im 
Amtsanzeiger und durch Postversand an alle Haushalte erfolgt ist. 
 
Er macht auf die geltenden Corona-Regeln aufmerksam. 
 
Traktanden 
 
 Information und Aussprache zum Godiwheel-Trail 

- Einleitung (P. Greuter) 
- Runder Tisch der Stadt Thun → Ergebnisse/Massnahmen (Gemeinderat R. Gimmel) 
- Diskussion/Aussprache mit allen Teilnehmenden (Moderation J. Suter) 
- Info zum «Goldis-Träff» (Foodtruck Wendeplatz) durch die Initiantinnen (K. Oesch) 

 
 Reglementarische Geschäfte 

- Genehmigung Protokoll Schulgemeindeversammlung vom 17.01.2020 
- Wahlen ins Büro der Schulgemeinde 

 
Information und Aussprache zum Goldiwheel-Trail 
 
 Einleitung 

Der Bikepark wurde während 6-7 Jahren geplant. Die Streckenführung war nur auf den 
Grundstücken der Burgergemeinde Thun möglich. 
 
Gegen das Vorhaben wurden im Rahmen des Baubewilligungsverfahrens mehrere Einsprachen 
in Goldiwil gemacht. Diese nicht primär zur Streckenführung sondern zu «vorgelagerten 
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Punkten» (Parkplätze, Sicherheit der Strassenquerung, Transport, Befahren von Wanderwegen. 
Tempo auf der öffentlichen Strasse etc).. 
 
Die Einsprachen wurden alle eher summarisch und ohne Anhörung durch den 
Regierungsstatthalter abgelehnt. Dieses Vorgehen hat die negative Stimmung zum Trail massiv 
beeinflusst. 
 
Nachdem auch in der Unteren Wart massive Reklamationen laut wurden, hat die Stadt Thun zu 
drei Runden Tischen eingeladen. Mit am Tisch waren alle interessierten Stellen (Polizei, 
Wanderwege, Burgergemeinde, Anwohner Wart, Leiste (inkl Schulgemeinde Goldiwil), 
Verwaltung,etc). Die Ergebnisse wurden in einem Massnahmenkatalog (kurz-mittel-langfristig 
zusammengefasst. Die Umsetzung ist noch nicht abgeschlossen.  
 
Die Schulgemeinde Goldwil hat folgende Positionen vertreten: 

- Kanalisierung des Bikeverkehrs bei der Zufahrt auf die Dorfstrasse; 
- Route über Wanderwege (Melli, Schützenhaus, Val Piora) freihalten; 
- Buechsitenwald nicht befahren; 
- Transport mit öV durch STI sicherstellen, Ausladeort möglichst nahe am Start; 
- Tempo 30 auf Schwendibachstrasse; 
- Sichere Verkehrsführung im Rm «Stegacker/Geissental». 

 
Runder Tisch der Stadt Thun, Ergebnisse/Massnahmen 
Gemeindeart R. Gimmel hat im Auftrag des Gemeinderates die Gespräche geleitet. Er hat 
zwischen den verschiedenen Anspruchsgruppen koordiniert und einen Massnahmenkatalog 
erstellt. Dieser befindet sich in der Umsetzung. Er vertrat den Gemeinderat der Stadt Thun an der 
Schulgemeindeversammlung in Goldiwil. 
 
Information und Austausch im Plenum 
 
Die Goldiwiler/-innen haben an der ca 1 ½ h Diskussion rege teilgenommen und ihre Bedenken, 
Sorgen aber auch positiven Eindrücke eingebracht. Dabei wurden auch die umgesetzten, 
geplanten und noch offenen Massnahmen aus dem Massnahmenkatalog der Stadt Thun 
angesprochen. Nach zweijährigem Betrieb der Strecke wurden auch neue Massnahmen 
eingebracht.  
 
➢ Umsetzung der Massnahmen (Stadt oder Bikeverein Thunersee): 
 
A) Bike Shuttle: 

Die Umsetzung ist erfolgt. Als möglicher Ausladeort und Wendeplatz kam nur der 
Wendplatz in Obergoldiwil in Frage. Die Parkfelder wurden neu markiert . 
➔ Massnahme erledigt. 

 
 B) Signalisation:  
  Am Wendeplatz (Ausladeort Shuttle) wurden braune Schilder durch den Bikepark Thunersee   

angebracht. Dies mit dem Ziel den Bikeverkehr auf die Dorfstrasse zu lenken und die 
Benützung der Wanderwege möglichst zu verhindern. 
Die Signalisation ist wenig sichtbar und hat keinen offiziellen Charakter. Es wird angeregt die 
Signalisation durch eine «offizielle» Signalisation zu verbessern.  
➔ Neue Massnahme, Möglichkeiten prüfen 

 
 C) Absperrung auf Zufahrt zur Schwendibachstarsse (vis-à.vis Feuerwehrmagazin): 

Die reguläre Einfahrt in die Schwendibachstrasse ist derart ausgelegt, dass die Verkehrs-
teilnehmer stark abgebremst werden um die unübersichtliche Einfahrt entsprechend langsam zu 
Befahren. Etliche Biker überfahren jedoch die begrünte Fläche der Einmündung, überspringen 
eine kleine Mauer und fahren ungebremst mit hohem Tempo in die Schwendibachstrasse. Dies 
führt zu sehr gefährlichen Situationen, da nicht nur der übrige Verkehr abbiegt sondern auch 
noch ein Fussgängerstreifen die Strasse quert. 
Mit einem einfachen, kurzen Geländer kann das widerrechtliche Befahren der Grünfläche 
gestopt werden und die Sicherheit für alle Verkehrsteilnehmer verbessert werden (Anmerkung: 
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Durch den Bikeverein wurde an dieser Stelle bereits ein «Holzkreuz» angebracht um das 
Befahren zu verhindern, Diese wurde jedoch nach kurzer Zeit weggerissen.) 
➔ Neue Massnahme, einfache rasche Erledigung möglich durch Tiefbauamt 

 
 D) Signalisation Tempo 30 auf Schwendibachstrasse:  

Diese Massnahme ist im Massnahmenkatalog der Stadt Thun als kurzfristige Massnahme 
aufgenommen. Die Umsetzung ist per heute nicht erfolgt. 
➔ Massnahme umsetzen durch Tiefbauamt 

 
 E) Einfahrt Wylerweg in Dorfstrasse: 

Die Einfahrt ist steil und unübersichtlich (öffentliches WC). Talwärts ist ein Spiegel angebacht 
welcher die bergwärts fahrenden Fahrzeuge erkennen lässt. 
Die schnellen talwärts fahrenden Bikes sind an dieser Stelle kaum zu erkennen. Die Montage 
eines zusätzlichen Spiegels würde allenfalls ermöglichen die talwärts fahrenden Fahrzeuge 
rechtzeitig zu erkennen. Bikes mit ihren hohen Geschwindigkeiten können an dieser Stelle nicht 
auf Sicht bremsen. Es ist verschiedentlich beobachtet worden, dass die Bikes auf das Trottoir 
ausweichen und die einmündenden Fahrzeuge rechts überholen. 
➔ Neue Massnahme, Prüfung durch Tiefbauamt 

 
 F) Verkehrsführung im Rm «Stegacker/Geissental», Bikeverkehr auf der Goldiwilstrasse: 
  Die Verkehrsführung wird von allen Teilnehmenden als äussert gefährlich wahrgenommen. 

Beinaheunfälle sind an der Tagesordnung. Die Situation ist allen Amtsstellen bekannt und eine 
Lösung nicht in Sicht! Unseres Wissens wurden auch keine weiteren Ueberlegungen zu 
Verbesserung der Situation angestellt. Die Optimierung sollte zwingend angegangen werden. 
➔ Massnahme im Katalog aufgenommen 

 
 Ansprechpartner in Goldiwil: Büro der Schulgemeinde, Peter Greuter. 
 

Die Initiantinnen des «Goldis-Träff» haben ihr Projekt vorgestellt. Sie möchten nach dem 
Versuchsbetrieb nächstes Jahr weiterfahren. Herzliche Gratulation für die Initiative. 

 
 
Reglementarische Geschäft 
 
 A) Protokoll der Schulgemeindeversammlung vom 17. Januar.2020: 

Das Protokoll wird im Internet unter www. goldiwil.ch abgelegt und kann dort eingesehen 
werden. Zum Protokoll sind beim Büro der Schulgemeinde keine Anmerkungen eingegangen. 
Das Protokoll wurde durch die Versammlung einstimmig mit Handzeichen genehmigt. 

 
 B) Wahlen ins Büro der Schulgemeinde: 

Eine Goldiwilerin und ein Goldiwiler haben sich für die Mitarbeit im Büro der Schulgemeinde zur 
Verfügung gestellt: 
- Sonja Berger 
- Jürg Suter 
Sonja Berger konnte kurzfristig aus gesundheitlichen Gründen nicht an der Versammlung vom 
10.11.2021 teilnehmen. In Absprache wird die Wahl an der kommenden 
Schulgemeindeversammlung (Herbst 2022) vorgenommen. 
 
Die Wahl von Jürg Suter erfolgte einstimmig durch Handzeichen (Versammlung hat der Wahl 
durch Handzeichen vorgängig zugestimmt). Herzlichen Dank für die Bereitschaft im Büro der 
Schulgemeinde mitzuarbeiten. Wir suchen immer interessierte Goldiwiler/-innen!  

 
Der Präsident dankt allen Teilnehmenden für ihre Teilnahme und den engagierten Austausch.  
 
Schluss der Versammlung: 22:15 Uhr 
 
Für das Protokoll:   
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Peter Greuter, Präsident  


